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CONSEIL SCOLAIRE PUBLIC DU GRAND NORD DE L’ONTARIO 

 
ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE  

 
SALLE JEAN-MARC AUBIN 

296, RUE VAN HORNE 
SUDBURY 

 
 

LE SAMEDI 9 DÉCEMBRE 2023 
 

À 10 h 30         
 
MEMBRES PRÉSENTS :  Carole G. Anderson  

Rachelle Beaubien 
    Robert Boileau 
    Josée Bouchard 
    François Boudreau 
    Jocelyn Bourgoin 
    Andréane Chénier 
    Anne-Marie Gélineault, présidente 
    Monique Hébert-Bérubé 
    Julie Olivier  
    Louise Primeau  
    Renée-Anne Borecki, élève-conseillère 
    Abigail Poulin, élève-conseillère 
 
MEMBRES DE 
L’ADMINISTRATION : Carole Brouillard-Landry, directrice exécutive des services pédagogiques 

Eric Despatie, directeur des ressources humaines 
Sébastien Fontaine, directeur de l’éducation 
Laura Ganyo, surintendante de l’éducation 

    Alain Gélinas, surintendant des affaires 
    Catherine Grenier, secrétaire-archiviste 

Norma Saad, surintendante de l’éducation   
 
MEMBRES ABSENTS:            Francine Vaillancourt, vice-présidente 
                                                    Carole Dubé, directrice des communications  
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PROCÈS-VERBAL 
 

 
Nous reconnaissons tenir cette rencontre sur le territoire de la Première nation Atikameksheng 
Anishnabek, territoire traditionnel des peuples Anishnaabe. Nous les remercions de partager 
ainsi leur territoire. 
 

A. DÉCLARATIONS : QUESTIONS PÉCUNIAIRES    *Présidence 
 
 

B. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR    *Présidence 
 
Proposition 23-R128 – Andréane Chénier et Monique Hébert-Bérubé 
Que l’ordre du jour ammendé de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand 
Nord de l’Ontario ayant lieu le samedi 9 décembre 2023 soit approuvé. 

                                 
                                                     ADOPTÉE 

 
C. QUESTIONS DISCUTÉES ANTÉRIEUREMENT   *Présidence 

 
1. Approbation du procès-verbal des assemblées antérieures du Conseil 

(Annexe C.1.i.)  ► Réunion régulière : le mardi 24 octobre 2023 
 

Proposition 23-R129 – Andréane Chénier et Louise Primeau 
Que le procès-verbal de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant lieu à Sudbury le mardi 24 octobre 2023 soit approuvé. 

                       
                                      ADOPTÉE 
 
 
(Annexe C.1.ii.) ► Réunion d’organisation : le 15 novembre 2023 
 

 
Proposition 23-R130 – Jocelyn Bourgoin et Andréane Chénier 
Que le procès-verbal de l’assemblée organisationnelle du Conseil scolaire public du Grand 
Nord de l’Ontario ayant lieu à Sudbury le mercredi 15 novembre 2023 soit approuvé. 

                       
                                       ADOPTÉE 
 

D. RAPPORT DÉCOULANT DES ASSEMBLÉES DU COMITÉ PLÉNIER 
 

E. DÉLÉGATION  
 
 

F. QUESTIONS NOUVELLES 
 
1. ÉDUCATION 

 
a) Dossiers pédagogiques  
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b) Sorties éducatives (Annexe F.1.c.) 
 

Proposition 23-R131 – Andréane Chénier et Julie Olivier 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 9 décembre 2023 soit reçu. 

                                                                                                                                         REÇUE   
 

Proposition 23-R132 – Josée Bouchard et Carole G. Anderson 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 9 décembre 2023 soit approuvé. 

                                                                                                                                          ADOPTÉE 
 

 c) Comités d’admission  
 
   

2. AFFAIRES          *A.Gélinas 
 

a) États financiers 2022-2023 (Annexe A.5.c.)  
 
                        Proposition 22-R133 – François Boudreau et Julie Olivier 

Que les états financiers pour l’exercice terminé le 31 août 2023 soient reçus tels que 
présentés. 
   
      REÇUE 

   Proposition 22-R134 – Monique Hébert-Bérubé et Carole G. Anderson 
   Que les états financiers pour l’exercice terminé le 31 août 2023 soient 
                         approuvés tels que présentés.    
                                                                                                                                              ADOPTÉE 
 
 

b) Budget révisé 2023-2024 (Annexe A.5.e.) 
 

   Proposition 23-R135 – Julie Olivier et Jocelyn Bourgoin 
Que le rapport « Budget révisé 2023-2024 » en date du 9 décembre 2023 soit reçu. 

REÇUE 
 
 

   Proposition 23-R136 – Monique Hébert-Bérubé et Rachelle Beaubien 
Que le rapport « Budget révisé 2023-2024 » en date du 9 décembre 2023 soit 
approuvé. 

           ADOPTÉE 
 
 
 

c) Rapport financier intérimaire en date du 31 octobre 2023 (Annexe A.5.d.)  
 

 
                        Proposition 23-R137 – Andréane Chénier et Robert Boileau 

Que le « Rapport financier intérimaire 2023-2024 » en date du 31 octobre 2023 soit 
reçu tel que présenté.  REÇUE 
 



P.V. – Assemblée régulière 
Le samedi 9 décembre 2023   Page 4 
 

 
 

d) Transport scolaire 
 

Madame Chénier explique qu’une famille de l’École publique Foyer-Jeunesse lui a envoyé un 
courriel lui demandant de parler au Conseil au sujet d’une situation de transport scolaire. Elle 
explique que l’autobus allant à Foyer-Jeunesse passe devant leur maison, mais arrête à 1 km plus 
loin puisque leur maison ne se trouve pas dans la zone de fréquentation de l’école. La famille a fait 
demande au consortium pour voir si l’autobus pouvait s’arrêter devant leur maison puisqu’il passe 
devant et le consortium a dit non. Le consortium a indiqué qu’il pouvait accommoder la famille avec 
un siège de courtoisie si le parent dépose son enfant à un arrêt existant dans la zone de fréquentation 
de l’école. Cet arrêt est à environ 1 km de la résidence de la famille. 

 
Monsieur Gélinas explique qu’on met des zones de fréquentation pour assurer une gestion efficace 
des transports en conformité avec les attentes du gouvernement. Il rajoute que ce n’est pas le seul 
cas semblable de demande d’exception sur le territoire du Conseil. Il explique que si on fait une 
exception dans ce cas-ci, on va créer un précédent. 

 
Monsieur Boudreau est prêt à ce qu’on fasse une exception.  

 
Monsieur Bourgoin ne croit pas qu’on devrait créer un précédent et revenir sur la décision de 
l’administration qui respecte les politiques et les directives administratives adoptées. 

 
Un vote est pris sur la suggestion de demander au consortium de faire une exception. 
 
Le résultat du vote est le suivant : quatre personnes sont pour et cinq personnes sont contre. 

 
 

 
3. INSTALLATIONS 

 
a) Permis d’utilisation des locaux 
b) Mise à jour générale 

 
Monsieur Fontaine partage que le 17 novembre on a annoncé le financement pour l’école 
conjointe à Blind River. Les travaux ont commencé. On vise une ouverture durant l’année 
scolaire 2025-2026.  
 

 
4. LIGNES DE CONDUITE 

 
NÉANT 
 

 
 

G.  RAPPORT DE REPRÉSENTATION 
 

1. i) ACÉPO  
 

Le congrès annuel aura lieu du 25 au 27 janvier 2024 à Toronto. 
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ii) FNCSF 
 

 
iii) RAPPORT – ÉLÈVES-CONSEILLERS 
 (Annexe G.1.iii.a.)  (Annexe G.1.iii.b.)  
 
Proposition 23-R138 – Rachelle Beaubien et Andréane Chénier 
Que les rapports des élèves-conseillères en date du 9 décembre 2023 soient reçus. 

      REÇUE 
 

v) RAPPORT DES COMITÉS 
 

  
 

 Comité consultatif de l’enfance en difficulté (CCED)  
 

• Dernière réunion le 27 novembre 2023 
• Prochaine réunion le 5 février 2024 

 
Madame Saad fait un résumé de la rencontre: 
  

- Madame Schiewek, direction des services à l’élève, a présenté les équipes 
multidisciplinaires.  

- Madame Keating, lead en orthophonie, a présenté les informations sur la transition à la 
maternelle. 

- Madame Fudge, lead au service pédagogique, a présenté les données de l’OQRE. 
- Monsieur Lemieux, travailleur social, a présenté le programme du Conseil ‘Gars 

authentiques’ et le programme ‘Filles fantastiques’ du Centre Victoria pour femmes.  
  
Madame Chénier, member du CCED, partage que la province a décidé de faire le dépistage pour 
l’autisme plus tard chez les élèves. Monsieur Fontaine s’informera et fera une mise à jour à la 
prochaine reunion.  
 

 Comité de participation des parents  
 

• Dernière réunion le 14 novembre 2023 
• Prochaine réunion le 30 janvier 2024 

 
Monsieur Fontaine fait un résumé de la rencontre :  

- Ceci était la première rencontre de l’année pour le CPP. 
- Il y avait beaucoup d’intérêt des parents cette année. 
- Il y a une nouvelle présidence, soit Madame Julie Giroux, parent à l’École secondaire 

Hanmer.  
- On a eu une présentation de Parents partenaires en éducation. 
- On a eu une discussion sur les projets dans les écoles l’année dernière. 
- Présentation de Madame Julien, lead en santé mentale.  
- Présentation du Plan en mathématiques de Madame Chantal Goold, direction de service. 
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 Comité d’environnement  
 

• Dernière réunion le 6 novembre 2023 
• Prochaine réunion date à déterminer 

 
Madame Brouillard-Landry fait un résumé de la rencontre : 
 

- Discussion des budgets pour les projets en environnement. 
- Discussion d’un outil de compostage pour l’École secondaire Château-Jeunesse. 
- Discussion sur la sensibilisation des parents pour les goûters des élèves. 
- Madame Ganyo a fait un suivi auprès des directions pour voir le volet environnement au 

réunions mensuelles. 
- Discussions d’avoir des éléments promotionnels recyclables. 
- Madame Lepage, conseillère pédagogique, fait des présentations auprès du personnel sur 

ÉcoGNO. 
- Discussion au niveau du secteur d’installations sur les façons dont on peut améliorer le 

compostage et le recyclage. 
-    Discussion de la gestion de la température dans les écoles. 
- Des élèves du Conseil ont participé à l’activité le 15 septembre ‘Fridays for Future’ pour 

faire de la sensibilisation sur la cause environnementale 
- Discussions sur le potentiel de sensibiliser les élèves à prendre soin du recyclage. 

 
 Comité d’équité, diversité et inclusion  

 
• Prochaine réunion date à déterminer 

 
  
vi) REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA  

DIRECTION DE L’ÉDUCATION 
 

Madame Gélineault souhaite un joyeux Noël à tous.  
 
Monsieur Fontaine mentionne que la section historique sur le site web du Conseil a été mise à jour 
dans le cadre des célébrations du 25e anniversaire. Le nouveau document a été réalisé en 
collaboration par Monsieur Marc Gauthier, ancien directeur de l’éducation, et Monsieur Jean-Marc 
Aubin, ancien président du Conseil.  
 
Monsieur Fontaine se penche sur les activités dans les écoles : 
 

- Une élève de l’École secondaire Hanmer, Camille Brisebois, a remporté la 12e place à la 
compétition Ninja Warrior à Edmonton. Les top 15 avançaient à la compétition mondiale. 

- Le char allégorique de l’École secondaire Villa Française des Jeunes a remporté la 1re place 
du prix du public lors de la parade de Noël d’Elliot Lake. 

- Les élèves de Cap sur l’Avenir se sont amusés à faire des décors festifs en bois.  
- L’École publique Jeanne-Sauvé a fait le dévoilement de son nouveau logo. 
- Les élèves de l’École Pavillon-de-l’Avenir ont participé à une journée à thème de cheveux 

fous. Ils auront un dîner de spaghetti familial le 20 décembre.  
- Plusieurs écoles du Conseil ont souligné la semaine de la gentillesse et de la lutte contre 

l’intimidation avec de multiples activités. 
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- À l’école secondaire Macdonald-Cartier, les élèves de l’initiative C’est moi l’boss! ont 

participé à une foire pendant les dîners intermédiaires et secondaires. Ils ont vendu leurs 
produits ou services à des membres du personnel et des élèves qui étaient là en grands 
nombres. 

- Dans le cadre de l’appEX, des élèves de la 10e de l’ESMC ont participé à un partenariat avec 
le Manoir des Pionniers au sein de leur cours de français. Ils sont allés visiter pour faire une 
session d’orientation suivie d’une petite causerie avec goûters et breuvages pour apprendre à 
connaître les résidents. 

- L'événement “Embrouillaminium” a eu lieu les 5 et 6 décembre. Tous les élèves de la 7e et 
8e année de la région du Grand Sudbury ont participé à ce jeu géant inspiré du jeu Cranium.  
Ils ont pu mettre leurs connaissances et leurs habiletés en valeur dans plusieurs jeux, de 
l’orthographe, en passant par l’histoire et le sport. 

 
 vii) DEMANDE(S) SOUMISE(S) PAR LES MEMBRES DU CONSEIL POUR  

  OBTENIR UN CONGÉ D’ABSENCE 
 
 

Proposition 23-R139 – Rachelle Beaubien et Andréane Chénier 
Que le Conseil accorde un congé d’absence à Francine Vaillancourt pour la réunion 
régulière ayant lieu le samedi 9 décembre 2023. 

                               ADOPTÉE 
 
 

H. RENSEIGNEMENTS 
 

1. EFFECTIFS SCOLAIRES  
(Annexe H.1.) 

 
Proposition 23-R140 – Julie Olivier et Josée Bouchard 
Que le rapport d’effectifs en date du 9 décembre 2023 soit reçu. 

            
                                                    REÇUE 

 
2. CORRESPONDANCE 
 
3. CALENDRIER DES RÉUNIONS DU CONSEIL 

 
Monsieur Fontaine partage que la réunion du mois d’avril 2024 sera repoussée d’une semaine en 
raison du congrès de l’AGÉFO. On déplace donc la réunion au 24 avril 2024.  
 

Proposition 23-R141 – Jocelyn Bourgoin et Andréane Chénier 
Que le Conseil approuve de changer la date de la réunion du mois d’avril au 24 avril 
2024.  

                         ADOPTÉE 
 

 
I. ASSEMBLÉES ULTÉRIEURES 

 
Prochaine réunion  Le 17 janvier 2024  
    



P.V. – Assemblée régulière 
Le samedi 9 décembre 2023   Page 8 
 

 
    

J. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

  Proposition 23-R142 – Josée Bouchard et Julie Olivier 
Que le Conseil lève la séance et fasse rapport de l’état de la question à 11 h 30. 

                             ADOPTÉE 
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